

DEBA



Barinagarrementeria todavía jugará la fase de grupos. :: SALEGI

El frontón Aldats será escenario de las finales de paleta con pelota de cuero

Los manomanistas de Euskal Jolas comienzan los partidos de esta nueva temporada

■ ANDER SALEGI

DEBA. La última jornada de los paletas del club Euskal Jolas se saldó con dos derrotas y una victoria. Los manomanistas de Euskal Jolas comienzan la competición.

En segunda división de paleta con pelota de cuero, el tandem formado por Beitia y Etxeberria ha alcanzado la final del campeonato gracias a la victoria obtenida en semifinales contra la Real Sociedad. Los paletas debarras llegan a la final invictos. El partido de semifinales fue muy igualado hasta el tanto 17, a partir de ahí Beitia y Etxeberria se escaparon en el marcador hasta lograr un resultado definitivo de 35-22. Esta victoria les ha dado el derecho a jugar la próxima temporada en primera división.

Este domingo día 21, en el frontón Aldats se jugarán las finales del campeonato de paleta con pelota de cuero de primera, segunda y tercera división. El dato curioso es que dos parejas de paletas debarras estarán ahí. Una, Beitia y Etxeberria en la final de segunda división y otra, Aristi y Badiola en la final de tercera división. Manex Beitia e Imanol Etxeberria se enfrentarán al Txost3 rivales a los que en la fase de grupos ganaron por un tanto en Deba, en un partido muy igualado y de mucho nivel. La otra final, la de tercera división la jugarán Aritz Aristi e Iñaki Badiola una pareja que tan solo ha disputado dos partidos en la fase de grupos acabando invictos y primeros. Los rivales de Aristi y Badiola son Oiangu. La final de tercera división comenzará a las 10.30 y después comenzará la de segunda divi-



Beitia en un saque. :: SALEGI

sión. Los finalistas de primera división aún no se conocen ya que hoy juegan las semifinales.

En tercera división de paleta con pelota de goma, la dupla de zurdos Barinagarrementeria y Aristi se enfrentó en Deba al Mundarrio de Astigarraga. Los debarras se escaparon primero en el marcador, pero el desacuerdo hizo que los visitantes igualaran y después se escaparan hasta lograr la victoria final (15-25). Mañana se desplazarán a Altza para enfrentarse a la Real Sociedad a partir de las 10.30 horas.

La sección femenina de pala del club Euskal Jolas no pudo despedirse del campeonato con una victoria. El equipo debarra (Astigarraga-Mateos) lo intentó hasta el final pero las de Ataun ganaron 23-30. Ahora comenzará otro campeonato en el que no será por parejas. Yolanda Mateos arrancará en solitario un nuevo campeonato. Debido a las finales de paleta con pelota de cuero que se disputarán el domingo. El campeonato de pala femenino de Deba solo ha jugado una jornada

que fue ayer.

Esku pelota

Arranca la temporada para los manomanistas del club Euskal Jolas. Esta jornada jugarán cuatro equipos de alevines y uno de infantiles. En infantiles (2006) el equipo Euskal Jolas se enfrentará hoy al Lagunak3 a partir de las 19.00 horas en el frontón Aldats. En alevines, Euskal Jolas1 se desplazará a Azpeitia para enfrentarse al Ilunpe4 a partir de las 18.00 en el frontoi txiki. Euskal Jolas2 se desplaza a Oñati para enfrentarse al Aloña Mendi3 a partir de las 18.30 en el frontón Zubikoa. Euskal Jolas3 se desplazará Soraluze para jugar contra el Soraluze2 a partir de las 19.00 horas en el frontón municipal. Euskal Jolas4 jugará en Aldats (Deba) contra el Aloña Mendil a partir de las 19.00 horas.

Concierto de órgano y violín

La iglesia de Santa María acogerá hoy a 20.00 un concierto de órgano y violín. Kurt Lueders será el organista y Pascale Karampournis el violinista.

ONDARROA

Leartiker, en la feria más importante de proceso de plástico industrial

La cita se celebra en Alemania con más de 1.900 expositores de 38 países

■ A.E.

ONDARROA. El centro tecnológico Leartiker está participado en la Feria Internacional de Procesado del Plástico Fakuma, en Alemania, que se celebra hasta el sábado en Friedrichshafen. Fakuma es una de las ferias más importantes a nivel mundial sobre el procesado del plástico industrial, y se celebra cada año en Alemania. La feria, que este año celebra su 26ª edición, ha reunido a más de 1.900 expositores de 38 países y se calcula que la visitarán más de 48.000 profesionales del sector.

Leartiker tiene su propio stand en Fakuma, en el que está mostrando sus especializaciones en el ámbito de los polímeros y los avances que ha realizado en los mismos, como por ejemplo la metodología de caracterización, simulación y diseño que utiliza para la predicción del comportamiento de fatiga en cauchos. Sin embargo, este año la feria estará centrada en mostrar las piezas que se han desarrollado en el proyecto europeo Aerocar: en Fakuma se mostrará por primera vez al público la pieza desarrollada por Leartiker en cooperación con Aernnova.

Ambas entidades pronto comenzarán las pruebas de validación de esta pieza aeronáutica desarrollada mediante materiales y procesos de la automoción. Asimismo, en este proyecto también se han desarrollado piezas con otros ma-

teriales. Fakuma es una cita inmejorable para encontrarse con socios de diferentes proyectos, clientes y proveedores, analizar nuevas oportunidades e intercambiar opiniones sobre proyectos que están en marcha.

Es la cuarta vez que Leartiker participa en esta feria, y como en años anteriores, aprovechará la oportunidad para establecer y estrechar relaciones con clientes y socios internacionales.

Digimat

El centro tecnológico también ha participado en la feria internacional de usuarios del software Digimat que se ha celebrado en Praga del 9 al 11 de octubre. Digimat es un software de simulación para la modelación de estructuras y materiales que predice las propiedades de los materiales avanzados, ahorrando tiempo en diseño y pruebas, así como en recursos para los fabricantes. Este software es especialmente útil para los proyectos en los que hay que desarrollar nuevos prototipos, como por ejemplo el proyecto europeo AEROCAR. La feria ha sido una oportunidad inmejorable para profundizar en el conocimiento de esta herramienta e intercambiar opiniones y experiencias con otros usuarios y expertos. Más de 150 expertos de la industria de la automoción, la aeroespacial y la fabricación aditiva han visitado la feria. Por eso, ha sido una buena oportunidad para discutir cómo hacer que el uso de materiales compuestos sea más asequible y predecible y llegar a soluciones para ganar rendimiento en el ciclo de vida del producto.

ERMUA

Blues de calidad mañana en Lobiano kultur gunea

Las entradas están a la venta en el propio centro por 8 euros

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Mañana sábado, a las 20.00 horas, Lobiano kultur gunea acogerá al quinteto barcelonés A Contra Blues, una de las mejores bandas del panorama europeo actual. Con más de doce años de carrera musical, más de setecientos conciertos y seis discos publicados, el grupo llega este sábado en Ermua presentando su última obra, Heart and guts.

El grupo formado por Alberto Noel Calvillo, Héctor Martín, Joan Vigo, Jonathan Herrero y Núria Perich combina rock y blues usando instrumentos como el ukelele, la

armónica y el contrabajo junto a las más tradicionales guitarras eléctricas, bajos y batería.

A Contra Blues es una banda consolidada en el panorama del blues nacional. Desde su fundación en 2005 ha actuado en numerosos escenarios, tanto nacionales como internacionales, participando en certámenes como el Festival Internacional de Blues de Barcelona (2009), el Festival Internacional de Blues de Cazorla (2009) y el Festival Internacional des Deux Rivières (Belle-Isle-En-Terre, Francia, 2013), entre otros.

Mañana sábado, estarán en Lobiano Kultur Gunea a partir de las 20.00 horas. Las entradas están a la venta en el propio centro por 8 euros o a través de la web de Kutxabank.

El Centro Gallego de Ermua celebra mañana un acto para conmemorar su 50 aniversario

El Antzokia será el escenario de un acto, abierto a la población, en el que habrá muchos guiños a la unión de las culturas gallega y euskaldún

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Centro Gallego de Ermua celebrará mañana el acto oficial para conmemorar su 50 aniversario. En estas bodas de oro, en las que el centro recuerda su medio siglo de existencia en la villa, se pretende «hacer un homenaje a los gallegos que en su momento vivieron la tragedia de la emigración y su posterior adaptación al pueblo que ahora es el suyo, a los que montaron este centro, a los colectivos y personas que siempre han colaborado con nosotros, además de a las instituciones que continúan ayudándonos en esta labor», explica el presidente del centro, Juan Cid.

Es por ello que desde la organización se invita a toda la población a participar en la actividad, de entrada libre, que se desarrollará mañana sábado, a partir de las 12 horas, en el Ermua Antzokia.

En este acto estarán presentes el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, la presidenta de las Juntas Generales de Bizkaia, Ana Otadui, el secretario general de Emigración de la Xunta de Galicia, Antonio Rodríguez Miranda, y el presidente del Centro Gallego de Ermua, Juan Cid Rey.

En concreto, a las 12 horas, el grupo local de danza, Txindurri, se encargará de bailar el aurresku de honor para las autoridades presentes. A las 12.15 horas, comenzará en el Ermua Antzokia, el acto conmemorativo del 50 aniversario, con las actuaciones del coro local Pispillu, el grupo de gaitas Os Galacicós y el gru-



Imagen retrospectiva del día de la inauguración del Centro Gallego de Ermua, en 1968. :: E. C.

po de danza de la Casa de Galicia de Eibar.

Durante el acto, las actrices Neira Ariznabarreta y Maite Lorenzo realizarán lecturas de pasajes de poesías de Rosalía de Castro en torno a la inmigración y se presentarán los libros traducidos del gallego al euskera ('Os eidos', 'Bazterrak' y 'Memorias dun neno labrego', 'Mutiko baserritar baten oroitzenak') «como

El acto quiere ser un homenaje a los gallegos que en su momento vivieron la inmigración y su posterior adaptación a Ermua

un guiño a la unión de las dos culturas, gallega y euskaldun», aclara el presidente del centro ermua.

En este acto también se recordará al primer gallego empadronado en el municipio y a las primeras familias gallegas de aquella época en Ermua.

Además, para cerrar el acto se proyectará un audiovisual en el que se podrán ver imágenes de todos estos años «en los que se puede ver al sacerdote, don Teodoro Zuazua, ya que fue uno de los primeros que colaboró cediendo los locales de la iglesia para organizar las primeras reuniones y al anterior alcalde, Carlos Totorika, que también ha asistido a muchas de nuestras celebraciones y en el que se ve el paso del tiempo con un pelo negro al principio que luego se va transformando en blanco. Serán fotos muy bonitas para re-

cordar», apunta Cid. La presentación de este acto correrá a cargo del periodista ermua Juanma Cano.

El programa de actividades de la conmemoración continuará a las 13.30 horas con un piscolabis en el Centro Gallego de Ermua. La comida de Hermandad se celebrará a partir de las 14.45 horas en el restaurante Ereña, de Berriz.

Desde el 3 junio del 68

En concreto, el 3 de junio de 1968 se celebró la primera reunión, en la que alrededor de 25 ermuares provenientes de Galicia quisieron combatir su 'morriña' creando el primer centro regional del municipio.

Ahora el centro cuenta con alrededor de 80 familias de Ermua que de este modo hermanan la cultura gallega y euskaldún en su sede de la calle San Isidro.

'Forjarien kanta', un musical muy vinculado a Ermua, llenará hoy el Antzokia

A. LASUEN

ERMUA. El musical 'Forjarien kanta' llenará hoy el Ermua Antzokia de música y guiños a la historia de la villa. La trama transcurre en los años 60 del pasado siglo, cuando una empresa local corre el peligro de ser cerrada para construir un gran edificio de viviendas de lujo. Los trabajadores y trabajadoras, que insisten en la rentabilidad de la empresa, buscan una solución ante la amenaza del desempleo. ¿Lograrán encontrarla antes de quedarse en la calle?

Con esta premisa arranca 'Forjarien kanta', un musical muy especial creado por el ermua Juanma Cano. Eibarko Koro Gazzte y Forjarien Banda participan en esta obra que trata de reflejar el espíritu de la población ermua.

El espectáculo rescata además algunas de las canciones más conocidas de los musicales más destacados. También participan como solistas las ermuares Garazi Aizpurua y Ohiane Zabala.

La obra, de 75 minutos de duración, está dirigida en el apartado artístico por Maite Lorenzo y Juanma Cano, mientras que Xabier Oruesagasti y Elena Martín se encargan de la dirección musical.

Un trabajo de calidad

El espectáculo, en el que pese a destacar la juventud de músicos, dantzaris y participantes, también cabe resaltar su calidad, comenzará hoy, a las 22.15 horas, en el Ermua Antzokia.

Las entradas están a la venta, por 8 euros, en Lobiano Kultur Gunea, en la web de Kutzabank o, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la propia taquilla del Antzokia.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sotoatarren, 10).